
１． 抽出事案について

① 平成３０年度下半期　契約金額及び件数に関する統計について

②

③

④ 抽出事案審議等

２．

宮内庁契約監視委員会　第２４回会議

開 催 日 及 び 場 所
令和元年７月１９日（金）

宮内庁第一会議室

委 員

　委員長　　大森政輔　（弁護士）
　
　委　 員　　友永道子　(公認会計士）

　委　 員    石野秀世　（元会計検査院事務総局次長）

議 事
友永抽出委員より抽出結果報告

抽出事案概要説明(各担当課長)

宮内庁調達改善計画について
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１．抽出事案について

平成３０年１０月１日～平成３１年３月３１日

７

６

契 約 件 名 ： 普通乗用自動車（セダン）の交換購入

契 約 相 手 方 ： トヨタ自動車　株式会社

契 約 金 額 ： ２０，４２９，４４２円

契 約 締 結 日 ： 平成３１年１月１６日

契 約 件 名 ： 長わら他

契 約 相 手 方 ： 株式会社　三和メック

契 約 金 額 ： ３，０１５，３６０円

契 約 締 結 日 ： 平成３０年１２月１９日

契 約 件 名 ： 尊観親王墓擁壁改修計画に伴う予備設計業務

契 約 相 手 方 ： 中央開発株式会社　関西支社

契 約 金 額 ： ３，４５６，０００円

契 約 締 結 日 ： 平成３１年１月１６日

契 約 件 名 ： 京都御所ほか仮設物布設・撤去業務

契 約 相 手 方 ： TSP太陽株式会社　大阪支店

契 約 金 額 ： ６，３７２，０００円

契 約 締 結 日 ： 平成３１年２月１８日

契 約 件 名 ： 武蔵陵墓地多摩陵第一鳥居改修その他工事

契 約 相 手 方 ： 株式会社　槻川住建工業

契 約 金 額 ： ９，１８０，０００円

契 約 締 結 日 ： 平成３０年１０月１７日

契 約 件 名 ： 天皇誕生日及び新年祝賀行事につき庭園清掃業務

契 約 相 手 方 ： 株式会社　小川植木

契 約 金 額 ： ２，１６０，０００円

契 約 締 結 日 ： 平成３０年１２月１３日

随意契約 1

契 約 件 名 ： 御紋付真鍮製銀鍍金仕上ボンボニエールの製造

契 約 相 手 方 ： 株式会社　大丸松坂屋百貨店

契 約 金 額 ： １０，５８０，７６０円

契 約 締 結 日 ： 平成３０年１１月１３日

抽出事案

審 議 対 象 期 間

不落・不調随意契約 １

一般競争入札

最低価格落札方式 ６
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○

○

２．宮内庁調達改善計画について

○

○

○　次回の契約監視委員会は，令和２年１月頃に開催予定とされた。

意見等に対する回答 特になし。

委員からの意見･質問等 詳細は別紙のとおり。

委 員 会 に よ る 意 見 の
具 申 又 は 勧 告 の 内 容

特になし。

委 員 か ら の 意 見 等 特になし。

3



4

別 紙

１．一般競争入札の抽出案件 ①

（１）普通乗用自動車（セダン）の交換購入（最低価格落札方式）

※応札者が１者，落札率が９５％超の案件

【契約の概要】

皇族のご乗用に供する普通乗用自動車の交換購入。

意見・質問 回 答

・１者しか参加できないような仕様・規格 ・皇族の公的ご活動に際し，ご乗用に供す

だったのではないか。 ることから，室内空間・安全装備などの要

件等を考慮すると，車種はトヨタセンチュ

リーに限定されるが，市場調査の際はメー

カーと販売店から調達可能であったため，

競争入札に付したもの。

・１者応札となった理由は何か。 ・事前の調査では，複数者の参加が見込ま

れたため，競争入札に付したが，その後辞

， 。退があり 結果的に１者応札となったもの

・高落札率となった理由は何か。 ・受注生産であることから値引率が低かっ

たため。
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１．一般競争入札の抽出案件 ②

（２）長わら他（最低価格落札方式）

【契約の概要】

畜舎の敷料用及び作物の防寒対策用として使用するため購入。

意見・質問 回 答

・応札者が少なかった理由は何か。 ・参加を検討していた業者がもう１者いた

が，天候の影響等から品質の良い稲わらが

確保できず，結果として応札者は２者とな

った。

・近年の状況も踏まえ，競争性は確保でき ・例年，複数者による競争は確保されては

ているか。 いるものの，応札者が少ないため，過去の

参加業者にも積極的に声がけはしている

が，当庁で必要な規格の稲わらを安定的に

供給できる業者は限られるのが現状であ

る。

・貴庁で必要な稲わらは，特殊な規格なの ・当庁では，良く乾燥させた長いわらが必

か。 要となる。

しかし，農家の高齢化等に伴い，コンバ

インで籾のみを収穫し，稲わらは細断して

水田にすき込むことが主流となっているた

め，長わらを安定的に供給することが，難

しくなっている。
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１．一般競争入札の抽出案件 ③

（３）尊観親王墓擁壁改修計画に伴う予備設計業務（最低価格落札方式）

※落札率が９９％超の案件

【契約の概要】

本業務は，尊観親王墓擁壁改修計画に必要な予備設計を行うものである。

意見・質問 回 答

・応札者が少なかった理由は何か。 ・幅広に事前の声掛けを行ったが，結果と

して２者の応札となった。昨年は西日本で

多くの災害が発生し，災害復旧の調査設計

案件が増大したことなどが，応札者が少な

かった原因と推測される。

・高落札率であった理由は何か。 ・予定価格は，一般に公表されている国土

交通省監修の設計業務等積算基準書により

算出しているため，落札価格が予定価格に

近寄ったものと思われる。

・今回の予備設計業務と今後計画されてい ・実施設計業務の請負業者は，再度一般競

る実施設計業務の請負業者は同じか。 争入札を実施の上，決定する。
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１．一般競争入札の抽出案件 ④

（４）京都御所ほか仮設物布設・撤去業務（最低価格落札方式）

※落札率が９９％超の案件

【契約の概要】

本業務は，京都御所ほかにおいて，仮設物の布設及び撤去を行うものである。

意見・質問 回 答

・高落札率であった理由は何か。 ・本件の予定価格は，複数者から見積を徴

取して，一番安価な見積額を査定の上，算

出しているため，高落札率になったのでは

ないかと考える。

・落札者と２番札の入札金額に大きな差が ・事前の下見積の段階から各社に開きがあ

出た理由は何か。 り，それが入札においても踏襲されたと推

認できる。
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１．一般競争入札の抽出案件 ⑤

（５）武蔵陵墓地多摩陵第一鳥居改修その他工事（最低価格落札方式）

【契約の概要】

本工事は，武蔵陵墓地の多摩陵第一鳥居及び外構柵改修を行うものである。

意見・質問 回 答

・応札者が少なかった理由は何か。 ・武蔵陵墓地では大きな工事が少なく，業

者からの認知度が低かったため，応札者が

少なかったものと推測される。

・鳥居を木材でなく，良質な石材にするな ・平成４年に一部の天皇陵以外は，木材か

ど，長持ちするよう保存方式を検討すべき ら石材に変更するという方針を策定してい

ではないか。 るが，改めて今回の提案を担当者に伝える

こととしたい。
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１．一般競争入札の抽出案件 ⑥

（６）天皇誕生日及び新年祝賀行事につき庭園清掃業務（最低価格落札方式）

※応札者が１者の案件

【契約の概要】

本業務は，天皇誕生日及び新年に行われる祝賀行事に伴い，宮殿庭園等主要区

域の清掃及び元日の降雪対策として除雪要員の待機要請を行うものである。

意見・質問 回 答

・第１６回宮内庁契約監視委員会で１者応 ・参加資格等の見直しを重ねてはいるが，

札案件として取り上げられたところ，その １者応札は改善されていない。年末年始の

後の入札の状況はどうか。 人員確保の難しさが大きな要因である。

・応札者を増やすための更なる改善策はあ ・できるだけ実態に即した予定価格を算出

， 。るか。 したり 広報面での改善を考えていきたい

・今年度から天皇誕生日祝賀行事が１２月 ・現時点では方針は決まっていないが，業

から２月に変更となるところ，新年祝賀行 者側にも意見を聞くなどしつつ，これから

事と一括して発注するか否かや積雪の多い よく検討していきたい。

２月の除雪対策をどうするかなどの方針は

決まっているか。
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２．随意契約の抽出案件 ①

（１）御紋付真鍮製銀鍍金仕上ボンボニエールの製造（不落・不調随意契約）

【契約の概要】

天皇陛下御即位三十年に際し催される宮中茶会の出席者への賜品として製造を行

うものである。

意見・質問 回 答

・辞退者が多く出た理由は何か。 ・製造期間が短く，納期に間に合うか危ぶ

んだものと思料する。

・不落となった理由は何か。 ・製造期間が短く，人件費等の経費が通常

より多く見込まれたためと思料する。

・１番札と２番札に大きな差がある理由は ・２番札は，本件入札に初参加のため，金

何か。 額の見積にあたって慎重になりすぎたと推

測される。また，１番札はその実績から経

費が抑えられたと思われる。


